



# Vigilancia epidemiológica

en Bolivia debido a personas que viajan a zonas con brotes activos y regresan al país, o por la importación de productos o materiales contaminados con el virus.

## Importancia de la vacunación:

La vacunación es fundamental para prevenir el sarampión. La vacuna triple vírica (sarampión, paperas y rubéola) es segura y eficaz. Mantener altas coberturas de vacunación en la población es crucial para evitar brotes de la enfermedad.

## Vigilancia epidemiológica:

Las autoridades sanitarias bolivianas mantienen una vigilancia activa sobre el sarampión para detectar y controlar rápidamente cualquier posible brote, incluyendo la identificación de casos importados y sus contactos.

## Impacto de la pandemia:

La pandemia de COVID-19 ha afectado los programas de vacunación en algunos países, lo que podría aumentar el riesgo de brotes de sarampión. Es importante retomar y fortalecer los programas de vacunación para proteger a la población.

En resumen, aunque el sarampión se considera eliminado de las Américas, Bolivia sigue vigilando la enfermedad para prevenir la reintroducción del virus y proteger a su población mediante la vacunación.



En Bolivia, el sarampión es una enfermedad bajo vigilancia epidemiológica. Aunque se considera que la enfermedad fue eliminada de las Américas en 2002, aún pueden ocurrir casos importados o relacionados con importación, como se vio en 2023 con un caso importado desde una zona con brotes activos, que no generó casos secundarios. La vacunación es la principal herramienta para prevenir la enfermedad y se recomienda mantener altas coberturas de vacunación para evitar la reintroducción del virus.

## Información adicional sobre el sarampión en Bolivia:

### Eliminación en las Américas:

La región de las Américas fue declarada libre de transmisión endémica de sarampión en 2002, gracias a los esfuerzos de vacunación.

### Casos importados:

A pesar de la eliminación, pueden surgir casos de sarampión

